

# ネイチャーの風



## 活動レポート

あっという間にカレンダーの残りがあと1枚となりましたね。今年の秋はようやく活動することができました。私達の今年の漢字は「動」かな？

### リーダー養成講座開催 ようこそ、シェアリングネイチャーの世界へ！

コロナ禍もあり、実に5年ぶりの秋田での開催。参加申込がくるかどうかハラハラしましたが、秋田県から3名、山形県から大学生4名が申し込んでくださり、10月1日(土)2日(日)の二日間日帰りめでたく開催することができました。会場は県立中央公園の一番奥のファミリーキャンプ場。講師に山形県の白川広之トレーナーをお招きしました。広いフィールドですが、飛行場が近いので時々飛行機の轟音が響いたり、好天に恵まれたことでキャンプの利用客がたくさんいたりするというなかなか厳しい条件でしたが、無事に行うことができました。

参加者はネイチャーゲームのアクティビティに興味をもち、素直に受け止め楽しんでくださいました。そして、新たに7名のリーダーが誕生しました！大変意欲のある方々ですので、さっそく動き出しています。また、岩手県でも受講された方も1名いらっしゃいます。もしかしてそのほかの場所でも受講された方がいらっしゃるでしょうか？仲間が増えると我々もうれしいですし、がんばらなくてはと刺激にもなります。

ぜひ、自然のおもしろさ、素晴らしさを感じて伝える仲間として、それぞれのスタイルで活用していただけたらと思います。まずは自分が楽しみながら日々の生活が豊かになるといいですね。そして一緒に楽しめたら最高です！どうぞよろしくお願いいたします。



### 北東北3県合同フォローアップセミナー

11月5日(土)日帰りではありましたが、3年ぶりに一同に会することができました。今回の会場は、小岩井農場の近くにある国立岩手山青少年交流の家でした。間近に迫る岩手山は雪景色、風も冷たく、時々雨はぱらつきましたが、時々お日様も顔を見せてくれました。集まったのは19名。秋田3名、青森2名、岩手14名です。

講師は岩手県の箱崎明美トレーナー。冊子「自然とわたし」掲載の新しいアクティビティを中心に、「この人を探せ」「落ち葉の百人一首」「落ち葉のささやき」「小さな窓」「生命の流れ」「ピースウォーク」を体験しました。たくさんの落ち葉を踏みしめながら、じっくり自然と向き合うことができた心地よい一日になりました。講師の工夫された教材や指導法はとても参考になります。また、2020年に行うはずだった秋田県での全国研究大会の計画についても紹介しました。グループでの話し合いもあり、久しぶりの仲間との再開を楽しみ、岩手の自然を満喫したFSでした。

来年は青森です。みんなで行きましょう！





## 子どもとネイチャーゲーム in 一つ森公園 (9/16 (土)、17 (日))

三浦 玲美

暑さの残るよく晴れた秋の一日、一つ森公園で、NPO 法人 frog 主催のデイキャンプの中で、小学校3年生～6年生の子どもたちとネイチャーゲームを楽しみました。

お互い初めての顔合わせでしたが、「どんぐりじゃんけん」、「森のかくれんぼ」、「カモフラージュ」、「木のフィールドビンゴ」とゲームをするうちに打ち解けた雰囲気になりました。「森のかくれんぼ」では、広場の木々の枝や表面の模様の中に、クマやキリン、人の顔を見つけ、想像力を刺激されたように感じました。

最後は、「風いくつ」で風の様々な表情を感じた後、紙ヒコーキや種を模した折り紙を飛ばして遊びました。滞空時間が長いものもあり、飛び方が様々でおもしろかったです。

ゲームを通して、五感が刺激され、みんなのセンサーが鋭くなったようにも感じます。短い時間でしたが、自然を注意深く見る目や感覚が養われたのではないのでしょうか。

珍樹いろいろ  
何に見える？



### 全国一斉シェアリングネイチャーの日

10月16日(日)今年の全国一斉ネイチャーゲームの日は、なまはげSNの会の企画で、大森山動物園で行いました。風の冷たい日でしたが、幸いお日様も顔を出してくれ、外活動には心地よい一日でした。参加者は、ボーイスカウトから19名(子ども9名、大人10名)、一般参加は親子2名、10月のリーダー養成講座受講者でリーダーになったばかりの2名とお友達1名の合計24名です。

はじめに、どんぐりじゃんけんで一気に打ち解けた雰囲気になり、その勢いで二人組で「森のかくれんぼ」。子どもならではの自由な発想で様々な発見がありました。その後戸嶋さんオリジナル動物園バージョンの「フィールドビンゴ」をしながらぐるっと動物園を巡り、最後に「ノーズ」で動物のおもしろい生態について振り返りました。行動範囲が広がったのであつという間の2時間でしたが、動物に親しむことができた楽しい一日でした。



### — 編集後記 —

コロナはまだまだ油断できなそうですが、世の中動き出しています。気を付けて、少しずつ、付き合いながらも、大人も子どもも学びを止めず、楽しんでいきたいですね。今こそ、Let's enjoy with Sharing nature!

